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9 août 2020 - VENDRESSE : UN SUCCES PROGRAMMÉ TOURNE AU FIASCO 

Sur les 215 prairies répertoriées depuis 1965, jamais la liste des inscrits n’avait été aussi prestigieuse 

qu’à VENDRESSE. En vedette, figurait Daymond MARTENS, 2 fois vainqueur et 2 fois 2ème de  

l’ Enduropale du Touquet.  

 

A VENDRESSE,  

- 830 spectateurs payants étaient présents, ce qui constitue un nouveau record pour une prairie, 

depuis celles de Lumes et de Buzancy dans les années 80. 

- Un site et une piste superbe, qui ont une nouvelle fois fait l’unanimité auprès des 262 inscrits de 

l’épreuve. 

 

Et pourtant, CE FUT UN FIASCO, suite à de nombreux problèmes de chronométrage.  La super finale, 

point d’orgue de la manifestation a dû être annulée. Grâce à la compétence et l’opiniâtreté Véronique 

DOLLAT et de son équipe, l’épreuve a presque pu aller presque à son terme, mais ce fut un miracle.  

 

Il ne m’appartient pas de critiquer le Grand Est, mais en tant qu’ancien Président de Ligue, je pense être 

en droit d’insister sur un fait important.   

 

« Jadis », le camion de chronométrage de la Ligue était TOTALEMENT autonome. Il pouvait officier à 

n’importe quel endroit, même les plus improbables, grâce à un groupe performant et un équipement de 

pointe. Depuis, le groupe a été vendu et NOTRE « nouveau » camion a été équipé à minima, afin d’inciter 

les clubs à construire des bâtiments en dur sur les circuits.   

 

C’est une erreur. En Champagne Ardennes, beaucoup de clubs n’ont pas construction permanente à 

proximité de leurs organisations (prairies, endurance TT, mais aussi terrains de cross), hors, la Ligue se 

doit de garder totalement la main sur la production de ce qui est le plus important dans une 

manifestation : Celle des résultats.  

 

Alors que les mots : vol, destruction, vandalisme ou pillage sont les maitres mots de notre époque, ( voir 

Fresne les Reims) investir dans les constructions en dur, c’est bien, mais cela ne doit pas  se faire , au 

détriment du matériel de base de la Ligue et de son pilier central : le camion de chronométrage.   
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Maison  



 

 

 Puisque j’en suis à mes états d’âme, il est un autre fait qui me peine beaucoup actuellement. Cela 

concerne la situation de la Ligue que j’ai eu le bonheur de diriger pendant 7 ans.  

 

JADIS (aussi), lorsque l’on se présentait aux élections de la Ligue en Champagne Ardenne, 

c’était pour y travailler et donner de son temps, dans une ambiance amicale. 

 

Aujourd’hui, lorsque l’on se présente aux élections, c’est soit : 

- 1) En sachant que son boulot professionnel ne permettra pas de consacrer plus de 0,5% de 

son temps à la Ligue 

- 2) En sachant qu’un mandat national nous enverra chaque dimanche aux 4 coins de 

l’Europe, mais jamais en Champagne. 

- 3) Par intérêt pour son club. 

- 4) Pour ajouter une belle ligne sur sa carte de visite 

- Ou tout simplement pour rendre service par manque de candidature.   

 

Résultats :  

 

Nombre d’épreuves organisées en Champagne Moto-Cross/Prairie :   2 

Nombre de Champenois élus au Comité Directeur LMGE :    7 

- Présents à DOUZY  :        0 

- Présents à VENDRESSE :       0 

Nombre de Champenois élus à la Commission de Moto-cross du Grand Est : 6 

- Présents à DOUZY : (à part A.Simon qui est du club organisateur) 0 

- Présents à VENDRESSE (idem)       0 

 

Alors que je ne suis plus rien à la Ligue depuis 3 ans, est-il normal que je sois le Champenois qui a 

le plus parlé de la Champagne avec Thierry POMMIER depuis le début du confinement ? 

 

 

 

 

 

Au soir de Vendresse, le Président du Grand Est 

est repassé chez moi. Je lui ai dit qu’actuellement 

le sport moto en Champagne Ardenne, c’était lui 

plus Amandine TESSIER (Secrétaire 

Administrative), il ne m’a pas contredit.  

 

 

         Ce n’est pas normal 
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UN CERTAIN 19 JUILLET 2020 
 

Récemment, j’ai téléphoné à Jonathan ROUE à la FFM. Il m’a confirmé qu’aucune épreuve, hormis 

celle de DOUZY n’avait eu lieu en France métropolitaine depuis le dé confinement. Par contre il 

m’a précisé que 3 courses se sont déroulées en Nouvelle Calédonie. Une en juin et 2 en juillet, 

les 5 et 19 du mois.  

Le 26 juillet, il n’y a aucune épreuve d’inscrite et ce n’est qu’à partir du 1er dimanche d’août que 

l’on retrouve un léger frémissement avec 12 manifestations.  

 

DOUZY était donc bien un cas unique en France 

 

                                                                     CASM  

Nous avions programmé une cession de CASM pour le dimanche 30 aout à Sommauthe,  

Sur 8 candidats qui se sont inscrits, 2 seulement ont validé leur inscription.  

Nombre nettement insuffisant pour maintenir la cession.  

Conséquence : nous l’avons annulé. 
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Alerte aux Présidents de Clubs. Les commissaires de piste sont en train de disparaitre. 

En effet l’an dernier sur certaines courses, le manque de commissaires commençait sérieusement à 

se faire sentir. Cette année, Covid oblige, pourvoir les postes sur la course de DOUZY fut très 

laborieux. Nous avons fait appel à des bonnes volontés, mais ce n’est pas normal 

Les commissaires âgés finiront par être obligés de cesser leur activité et il n’y a personne pour les 

remplacer…. 

                                           

                                              

 

 

Vendresse, un petit miracle, nous avons pourvu tous les postes. 

Mais qu’en sera-t-il l’an prochain ??? 

Que se passera-t-il le jour où les Directeurs de course constateront, au matin d’une course, un 

manque de commissaires ? 

PRESIDENTS, il est urgent de former de nouveaux commissaires au sein de vos clubs 

pour assurer le bon déroulement des manifestations à venir. 

                            Nous comptons sur vous. 
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ENCORE UNE TRISTE NOUVELLE : ANNULATION DE L’ENDURANCE DE MAUBERT FONTAINE 

 
 Voici le mail des Dirigeants du MCP ROCROI 

L'endurance de Maubert, initialement prévue les 26 et 27 septembre, n'aura pas lieu. 

En effet, après avoir interrogé l'ensemble du Bureau directeur du Moto Club, la décision d'annuler 

l'Épreuve l'a emportée fort majoritairement. 

Plusieurs raisons expliquent cette position : 

1/ Les incertitudes concernant la crise sanitaire sont telles que les pouvoirs publiques sont dans 

l'incapacité de pouvoir nous donner une vision claire sur les mois à venir. Le risque d’annulation au 

dernier moment est grand. 

2/ Les contraintes, qui nous sont demandées au niveau sanitaire, sont importantes et il est fort probable 

que leurs applications ne soient pas en adéquation avec une organisation comme la nôtre (buvette?, 

gestion du public?, responsabilité ? contrôle ?). 

3/ Le nombre de pilotes est une énigme ! L’ouverture des frontières ? De plus le championnat perd tout 

son intérêt cette année. 

4/ Enfin, une considération que je n'avais pas mesurée, mais qui est bien réelle, la réticence des 

organisateurs et des bénévoles !  

La prudence est de mise. 

Comme nous le redoutions, il s’agit d’une année blanche pour notre Moto Club. 

Le Président 
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. CALENDRIER FIN DE SAISON DE LA LIGUE DU GRAND EST 
https://www.liguemotograndest.fr/article/calendrier-previsionnel-fin-de-saison-2020 

 

 

CLASSEMENT DES CHAMPIONNATS DE PRAIRIE : ZONE CHAMPAGNE ARDENNE 
https://www.liguemotograndest.fr/actu 
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TRANSARDENNAISE : PAS MARRANTS LES PILOTES 

 
Dimanche matin 16 août, la Transardennaise 2020 est annulée. 

 
 
Envoi dimanche après-midi du mail aux 600 
pilotes. 
 
 
 
 
 
 
Mardi matin seulement 187 ont confirmé 
avoir reçu le mail. 
              Reste 413 

 

 

Annulation de la Transardennaise 2020 
Bonjour 
Suite à de nouveaux problèmes, 
le MCCMA est obligé d'annuler la Trans 2020 
Vous trouverez dans la lettre ci-joint plus 
d'explications. 
 
Avec toutes nos excuses, 
Cordialement 
JP Tourte 
MCCMA 
 

Mardi après-midi, envoi de ce mail aux 600 
pilotes inscrits. 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
Mercredi 12h, 259 pilotes nouveaux ont 
répondus. Parfois bizarrement : « OK je 
préviens les copains ». D’autres : OK suivi 
d’une adresse mail totalement différente de 
leur nom, enfin, une cinquantaine se 
signalent une deuxième fois (au cas où on 
les aurait oublié).  
                Reste 154 

Annulation de la Transardennaise 2020 
Bonjour  

Aujourd’hui, 3 jours après l’annulation de notre 
épreuve, la priorité du MCCMA, c’est d’EVITER 
QU’UN OU PLUSIEURS DES ENGAGES DE LA 
TRANS 2020, NE FASSE DES CENTAINES DE 
KILOMETRES POUR RIEN LORS DU PROCHAIN 
WEEK-END.   
 
Pour cela, j’ai envoyé dimanche, 600 mails aux 
600 inscrits.   
 
A ce jour, 187 ont répondu qu’ils avaient pris 
connaissance de l’annulation. C’est peu.   
En pièce jointe, vous trouverez la liste des 
inscrits qui sont peut-être encore dans 
l’ignorance.   
 
Si vous pouvez prévenir un ou plusieurs d’entre-
deux, MERCI DE M’INDIQUER LEURS NOM ET 
PRENOM.  
 
En ce qui concerne les remboursements, Gérald 
DEREGARD s’en occupe, ils vont intervenir très 
prochainement.  
  
Merci pour tous les messages de sympathie que 
nous avons reçu.  

Cordialement   
Jean-Pol TOURTE  -  

MCCMA 

 

 

 



 
 
 
 
 
Mercredi 14h : J’envoie ce 3ème mail aux 154 
pilotes qui restent. 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
Mercredi soir, 34 nouveaux pilotes ont 
répondu + 23 jeudi matin. 
                   Reste 97 

 

 

 

 

 

TRES TRES TRES URGENT : 

TRANSARDENNAISE 
 

BONJOUR 

IL EST TRES IMPORTANT POUR 

LE CLUB DE CHARLEVILLE 

DE SAVOIR QUE VOUS ETES 

INFORME DE L'ANNULATION DE 

LA TRANSARDENNAISE 2020 

 

MERCI DE NOUS LE DIRE. 

 

Cordialement - Jean-Pol TOURTE 
 

Jeudi 11h. Je refile le bébé à Gérald qui 
envoi ce sms aux 97 restants.  
 
 
 
Jeudi 17h.   
17 nouveaux ont répondus, il en reste 80 
dans la nature 

Bonjour 
Si vous lisez ce SMS, merci d’accuser 
réception auprès de jptourte@hotmail.com. 
Je vous informe que la transardennaise 2020 
est annulée, les remboursements sont en 
cours.  
Gérald DEREGARD. 
 

Dans la soirée et la nuit, 5 nouveaux mails 
me parviennent. 
 
Gérald reçoit 4 confirmations par sms. 

Vendredi matin 10h 
71 pilotes n’ont toujours pas donné 
signe de vie. 

 

 
EPILOGUE :  
 

 

Samedi après-midi, j’envoie ce message aux 
600 pilotes inscrits 

TRANSARDENNAISE 2020 : 
SUITE ET FIN  
Malgré mes 3 mails et le SMS de Gérald, 68 
des 600 pilotes n’ont pas donné signe de 
vie. Heureusement, tous semblent avoir été 
informés de l’annulation, puisque hier soir et 
ce matin, le parc des expos de Charleville-
Mézières était vide.  
Le MCCMA souhaite à tous les inscrits et à 
tous les bénévoles,  une bonne fin de saison 
et leur dit : A l’année prochaine, pour la 
29ème édition,  qui sera, nous en sommes 
certains, encore plus belle que les 
précédentes 
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Dimanche matin, 23 aout 2020 à 10h 47, 
accompagnant le tout dernier mail que j’ai 
envoyé la veille, je reçois ce message :  

Dim 23/08/2020 10:47 

 

Cher Jean-Pol, au nom de notre équipe de 

4 personnes du nord des Pays-Bas, merci 

pour le travail et la préparation qui ont été 

faits et la communication claire.  une 

grande reconnaissance pour vous et toute 

l'organisation.  à l'année prochaine 
 

 

IL PROVIENT DE L’UNE DES 71 PERSONNES QUI N’ONT JAMAIS REPONDU, 

NI A MES 3 MAILS, NI AU SMS DE GERALD. 

UN 2ème SEMBLABLE M’ARRIVE A 18h. 

ETONNANT NON ? 
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